

Ein Brief an die Kinder, welche dieses Buch lesen.

Meine lieben Kinder!

Seit 40 Jahren beschäftige ich mich damit, Jugendschriften zu schreiben und drucken zu lassen, es ist schon eine große Zahl in den Buchhandel gekommen.

Während dieser langen Zeit habe ich aber auch einzelne kleine Erzählungen herausgegeben, die nicht in den Buchhandel kamen. Einige davon sind später, in längere Geschichten eingeflochten, in meinem Töchter-Album erschienen. Ich habe jene kleinen Erzählungen in Heften drucken lassen und sie sind auf Privatwegen verkauft worden, zum Besten hilfsbedürftiger Menschen; ich hatte die Freude, daß recht viel Geld einkam, welches die Verkäufer der kleinen Bücher an verschiedene Hilfsvereine schickten.

Ich habe jetzt diese Geschichtchen gesammelt und gebe sie in zwei Bändchen in den Buchhandel: das erste Bändchen bringt die Erzählungen, welche ich während der Kriege, die ich miterlebte, zum Besten von Verwundeten und Invaliden heraus-